

Pressemitteilung von Montag, 4. September 2023 Stadt  
Hanau

Hanau feiert den Stadtumbau  
Wochenende mit vielen Veranstaltungen in der Innenstadt

Hanau. Die Qual der Wahl haben am Wochenende 9./10. September Bürgerinnen und Bürger sowie Besucherinnen und Besucher Hanaus angesichts der zahlreichen Veranstaltungen in der Brüder-Grimm-Stadt. Im Mittelpunkt steht dabei der Jahrestag der Eröffnung des Forum Hanau, der als Meilenstein des großen Stadtumbaus gilt. Zahlreiche weitere Veranstaltungen – unter anderem in der Reihe „Hanau macht Lust“ der Hanau Marketing GmbH (HMG) - sorgen zudem dafür, dass wohl jeder auf seine Kosten kommt.

"Der Stadtumbau war nicht einfach, aber es war die richtige Entscheidung zur richtigen Zeit", meint Hanaus Oberbürgermeister Claus Kaminsky zu einer der tiefgreifendsten und zugleich auch erfolgreichsten Projekte in der Hanauer Innenstadt. Vor acht Jahren wurde das Forum Hanau, die attraktive Kombination aus Handel, Gastronomie und Kultur am Freiheitsplatz eröffnet. Damit wurde der Höhepunkt beim Umbau, der Sanierung und der Modernisierung der Innenstadt erreicht. "Dieser Umbau, der in idealer Weise öffentliche und private Investitionen kombiniert hat, war von viel Kreativität und Mut zu Neuem geprägt", so Kaminsky: "Er hat die Stadtentwicklung grundlegend ins Positive gewendet und weit über seinen eigentlichen Bereich hinaus gewirkt." Man habe damals nicht die Hände in den Schoß gelegt, sondern gehandelt, so wie das jetzt auch mit zahlreichen Programmen – wie etwa dem Projekt "Hanau auFLADEN" – geschehe, so der OB.

Gefeiert wird der Stadtumbau im und rund um das Forum am Samstag, 9. September. Die Kundinnen und Kunden erwarten zahlreiche spezielle Angebote und Attraktionen in Handel und Gastronomie sowie im Kulturforum. Auf dem Freiheitsplatz wird zudem die traditionelle Mobilitäts- & Autoschau des Druck- und Pressehauses Naumann stattfinden, bei der wieder die neuesten Trends in Sachen Mobilität präsentiert werden. Eröffnet wird die Schau durch Verleger Oliver Naumann, der dort als Präsident der Industrie- und Handelskammer Hanau-Gelnhausen-Schlüchtern zugleich auch den Startschuss für die IHK-Kampagne "Heimat shoppen" im Main-Kinzig-Kreis gibt. Unter dem Motto "Kauf da, wo Du wohnst" soll damit auf heimische Geschäfte hingewiesen und diese unterstützt werden. "Diese Kampagne passt perfekt zu den zahlreichen Maßnahmen, mit denen die Stadt den örtlichen Handel fördert", so Oberbürgermeister Kaminsky.

Der Besuch in der Innenstadt lohnt sich am Samstag auch als Familienausflug, denn "nebenan" in der Rosenstraße wird an diesem Tag wieder eine "Kindermeile" aufgebaut, bei der sich der Nachwuchs an vielen Aktions- und Kreativständen tummeln kann.

Aber nicht nur am Freiheitsplatz, sondern auch darüber hinaus wird an diesem Wochenende einiges geboten, mit dem Hanau Lust macht, das heimische Sofa unbesetzt zu lassen. Den Auftakt macht bereits am Donnerstag in der Reihe "Abendgold" auf der Bühne am Goldschmiedehaus die Veranstaltung "Live Jam". Umrahmt von Palmen und bei speziellen Angeboten der ansässigen Gastronomie kann man hier zum Feierabend Soul, Jazz und Pop genießen. In dieser Reihe gibt es am Samstag auch noch ein Special, wenn gemeinsam mit der Interessengemeinschaft Hanauer Altstadt (IGHA) unter dem Titel "Abendgold swingt" ab 17 Uhr zu Musik und Tanz geladen wird.

Beschwingt geht es auch bei zahlreichen Veranstaltungen in den Stadtteilen zu. Die "Drahtesel-Lounge" im Radwerk Klein-Auheim begrüßt unter dem Motto "Hello Herbst" am Samstag von 16 bis 22 Uhr und am Sonntag von 12 bis 20 Uhr die bunte Jahreszeit mit Musik, kulinarischen Leckereien und diversen Angeboten. Am Samstag lohnt sich zwischen

10 und 18 Uhr auch ein Bummel durch den Stadtteil, wenn in verschiedenen Höfen und Gärten zum Haus- und Hofflohmarkt unter dem Motto "Klanaamer Kleinigkeiten" geladen wird.

Kräftig gefeiert wird – so es das Wetter zulässt – am Samstag von 16 bis 24 Uhr auch im Stadtteil Großauheim beim Weinfest in der Pop-up-Gastronomie "Bautz am Main" auf dem Gelände der ehemaligen Traktorenfabrik. Und mitten im Stadtteil, in der alten Kfz-Werkstatt Hauptstraße 45, wird am Freitag um 16 Uhr die "Kunst Werk Halle" eröffnet. Unter dem Motto "Kunst erobert Leerstand" werden hier bis zum 23. September Künstlerinnen und Künstler der Region bei freiem Eintritt ihre Werke an ungewöhnlichem Ort präsentieren. Öffnungszeiten sind freitags bis sonntags jeweils von 17 bis 21 Uhr.

Kreativ geht es auch im Stadtteil Steinheim zu, wo am Samstag und Sonntag jeweils von 11 bis 18 Uhr zu "Kunst im Park" eingeladen wird. Im malerischen Schlossgarten werden bei freiem Eintritt Gemälde, Fotografien, Skulpturen und Installationen von verschiedenen Künstlerinnen und Künstlern präsentiert. Ebenfalls unter freiem Himmel findet der Kinoabend des Familien- und Jugendzentrums im Stadtteil Wolfgang am Freitag statt. Ab 21 Uhr (Einlass ab 19.30 Uhr) wird im Innenhof der ehemaligen Robinsonschule, Parkstraße 13, der Film "Sonne und Beton" präsentiert. Ein gastronomisches Angebot ist vorhanden, man kann aber auch sein eigenes Picknick samt Decke oder Campingstuhl mitbringen. Kinder unter 12 Jahren dürfen in Begleitung ihrer Erziehungsberechtigten teilnehmen.

Auf Entdeckertour können Groß und Klein am Sonntag gehen, wenn anlässlich des bundesweiten "Tag des offenen Denkmals" auch in Hanau verschiedene Sehenswürdigkeiten einen Blick hinter die Kulissen erlauben. So gibt es diverse Sonderführungen, zum Beispiel im Schloss Philippsruhe und im Schloss Steinheim. Außerdem werden im Rahmen der "Route der Industriekultur" noch Führungen durch das Wasserwerk Hanau sowie zum Beispiel eine "Familien-Dampf-Werkstatt" im Museum Großauheim angeboten. Und wer weniger Lust auf Technik, aber Spaß an lebendigen, vierbeinigen Zeitgenossen hat, der ist am Sonntag von 11 bis 16 Uhr beim Sommerfest des Tierheimes Hanau an der Landstraße bestens aufgehoben. Tierisch geht es am Sonntag auch auf dem "Campo Pond" zu, wo zwischen 10 und 13 Uhr bei einem Geländespaziergang die Heimat der Wildpferde erkundet wird. Und am Freitag kann sich der Nachwuchs ab 16 Uhr auf die "Suche nach den Waldkobolden" im Wildpark "Alte Fasanerie" machen.

Die komplette Übersicht über diese und weitere Veranstaltungen sowie Hinweise zu Anmeldungen gibt es unter [www.hanau.de](http://www.hanau.de) im Veranstaltungskalender der Stadt. Die Reihe "Hanau macht Lust" der HMG wird gefördert von der Sparkasse Hanau, den Stadtwerken Hanau und Fördermitteln aus dem Programm "Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren" des Bundesbauministeriums.

Dieser Meldung sind folgende Medien zugeordnet:

Die Abendgold-Saison 2023 geht zuende (Copyright: Hanau Marketing GmbH/David Seeger)

[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=266452](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=266452)

Das Forum Hanau feiert achtjähriges Bestehen (Copyright: Stadt Hanau)

[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=266453](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=266453)

Eine alte Kfz-Werkstatt in Großauheim wird zum Raum für Kunst

[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=266454](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=266454)

Kontaktdaten:

Hanau Marketing GmbH

Presse-Kontakt: Daniel Freimuth

Telefon: 06181/4289480  
Am Markt 14-18  
63450 Hanau